

Gazette Les échos de l'ESAT

Numéro 2 / juillet 2025



Dans ce numéro :

Sommaire :

- Introduction P 1
- L'actualité de l'ESAT P 1
- Les arrivées et les départs P 3
- Les portraits P 4



ESAT Maîche
11 Rue Henri Rotschi
25120 Maîche
03 81 64 01 69

FONDATION
PLURIEL

Introduction

Bonjour !

Les aventures de la gazette continuent !

Suite à la parution du premier numéro de « Les échos de l'ESAT », le groupe de cinq rédacteurs de l'ESAT de Maîche a le plaisir de vous présenter ce second numéro de la gazette.

1) L'actualité de l'ESAT

La réorganisation du pôle TIP :

Pour que les établissements du pôle TIP travaillent mieux ensemble, la direction de la Fondation a décidé une nouvelle organisation, par filières métiers.

Madame Cugini sera maintenant directrice de la filière dédiée aux services pour tous les ESAT qui ont cette activité.

Madame Gérin est la directrice de la filière industrie pour tous les ESAT qui ont cette activité.

A l'ESAT de Maîche, il y a une nouvelle responsable médico-sociale pour l'activité industrie.

Madame Mireille Brière remplace madame Christelle Tirole, qui est maintenant positionnée sur d'autres missions.

Une coordinatrice médico-sociale est nommée, pour les ESAT de Maîche, Morteau et Pontarlier.

C'est madame Stéphanie Ollmann.

La commission restauration à l'ESAT :

Les membres de la commission restauration ont proposé une enquête à toutes les personnes accompagnées.

43 personnes ont répondu, c'est bien !

Nous avons étudié les observations, et fait un compte-rendu.

En juillet, il y aura une réunion à l'UPC de Morteau avec Monsieur Jean-Claude André et les représentants des établissements qui en bénéficient.

L'éducatrice spécialisée y assistera.

Elle présentera le bilan des enquêtes, les observations et suggestions.

Une belle nouvelle, Julie, notre collègue, a eu un petit garçon !

Maël est né le 23 mars 2025.

C'est un joli bébé.

Julie est venue nous le présenter.

Ses parents sont ravis !

L'incendie du self, le vendredi 23 août 2024 :

Nous avons été choqués.

On a gardé longtemps l'image.

On est impatient que le self soit reconstruit !

En attendant, c'est bien organisé, on mange à l'ESAT en 2 services.

Les activités médico-sociales :

Cette année, nous avons eu des informations et des sensibilisations sur :

- la prévention solaire,
- la prévention des cancers masculins et féminins,
- l'alcoolisme,
- les soins de pédicure.

Ce sont des intervenants qui sont dans le secteur
qui ont fait les présentations.

C'est important, nous sommes responsables de notre santé !

2) Les arrivées et les départs de l'ESAT depuis le début de l'année

Les départs :

- Anne et Olivier sont partis en retraite.
- Manon est partie travailler à l'ESAT de Morteau

Dans l'encadrement :

- Angelo et Jean Christophe, Emmanuelle, Fabienne ont quitté la
Fondation pour réaliser d'autres projets.
- Camille L est partie travailler dans un autre service de la
Fondation.

Les arrivées :

- Jimmy et Maxime ont intégré l'ESAT, bienvenue à eux !

3) Les portraits

Pour illustrer la gazette, on a choisi de présenter :

- Un collègue : Jimmy
- Des salariés : Laurie et Bulent
- Des services de la Fondation : SAVS et SHMO

On les remercie !

Gérald :

Je présente le SAVS, qui veut dire :

Service d'accompagnement à la vie sociale.

25 personnes bénéficient de l'accompagnement du SAVS.

Pour être accompagné par le SAVS,

j'ai fait une demande à la MDPH.

Pourquoi je suis accompagné par le SAVS ?

Pour apprendre à être plus autonome dans ma vie quotidienne :

- ma santé,
- mes projets,
- discuter,
- prendre des rendez-vous comme aller chez l'ophtalmologue,
- réfléchir et organiser mon avenir,
- pour favoriser l'inclusion.

C'est aussi pour passer un moment de détente.

Pour parler de ce qui va bien dans ma vie, et aussi des soucis que je peux avoir.

On a des rendez-vous définis avec notre référent de projet, en fonction de notre projet.

Je suis aussi accompagné par une curatrice, qui m'aide dans mes démarches, les papiers que je ne comprends pas toujours.

Sébastien :

Je présente le SHMO, qui veut dire Service d'hébergement en milieu ouvert qui accueille 12 personnes.

C'est un immeuble avec :

- 8 studios,
- 1 bureau pour les projets et réunions,
- 1 autre bureau pour la chef de service,
- 1 cuisine,
- 1 buanderie,
- 1 cave,
- 1 grenier.

Au SHMO travaillent :

- 1 cheffe de service,
- 3 éducatrices spécialisées,
- 1 maîtresse de maison,
- 1 psychologue.

Nous sommes accompagnés dans les actes de la vie quotidienne, pour être plus indépendants :

- gestion du temps organisé et du temps personnel,
- gestion de notre santé,

- compréhension et gestion de notre budget,
- gestion des courses et des menus,
- gestion des relations familiales et sociales.

Nous bénéficions d'accompagnements pour des activités sportives et de loisirs par exemple :

- randonnées,
- sorties le week-end,
- pétanque,
- aquagym,
- équithérapie.

Premier portrait :



Laurie, la psychologue.

Laurie a 25 ans, elle a commencé à travailler à l'ESAT le 12 décembre.

Je me sens très bien dans mon travail !

Je travaille sur 3 établissements : l'ESAT de Maîche, de Morteau, et de Pontarlier.

Je reçois les travailleurs quand ils ne vont pas bien.

Je propose des groupes de parole et de relaxation.

Je participe aux projets et aux réunions.

Je suis allée à l'école à Clermont-Ferrand.

Après un BAC général, j'ai suivi une licence et un master de psychologie.

J'habite en Suisse, au Locle.

Mes passions sont la lecture, la cuisine, la nature et les animaux.

Côté sport, je pratique la course à pieds, et le pilates.

Deuxième portrait



Jimmy est un collègue travailleur, qui a intégré l'ESAT le 06 janvier.

En ce moment, ça va bien pour moi !

J'ai 20 ans.

J'ai été accompagné par l'IME à Maîche,

et ensuite par le CMPRO Vaucluse.

J'habite à Maîche, au foyer sur le Gey.

Je travaille à l'atelier mécanique, sur une machine DMG.

Je fabrique des pièces pour les trains.

Je suis polyvalent.

Je suis usineur sur commandes numériques.

J'aime bien mon travail !

Mes passions sont le vélo.

Je viens à l'ESAT en vélo.

Je suis dans des associations.

Je participe pour des manifestations

Je suis bénévole.

J'aime bien aider.

- Troisième portrait



Bulent est chef de fabrication à l'atelier mécanique.

Il a intégré l'ESAT le 15 juillet 2024.

En ce moment, ça va super pour moi, en forme !

J'ai 32 ans, et j'habite à Morteau.

J'occupe un poste de chef de fabrication à l'atelier mécanique.

Je m'occupe de :

- réceptionner le travail,
- gérer la production,
- organiser le travail sur un calendrier pour livrer les clients dans les délais.

Mes études :

Après un BEP professionnel MPMI, j'ai suivi un BAC pro TU.

Mes passions sont le sport, les sciences, et les technologies.

Et en sport, j'aime bien la course à pieds !

On vous souhaite de belles vacances !

ESAT de Maîche

11 Rue Henri Rotschi
25120 Maîche

FONDATION
PLURIEL

Fondation Pluriel

9 chemin de Palente – 25 020 Besançon
03 81 51 96 20 – contact@fpluriel.org